

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9308

Subscripcion en Córdoba... Por un mes... 2 Ptas.
Por trimestre... 5:50
Fuera de Córdoba... Por un mes... 2:50
Por trimestre... 7

MARTES 2 DE AGOSTO DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio de comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:
Dice la *Integridad de la Patria*:
«A pesar de las rectificaciones que hace cierta parte de la prensa ministerial negando que haya dificultades en los distritos, por lo que se refiere a los comités constitucionales y a los diversos candidatos que, creyendo representar la política del gobierno, aspira cada cual a obtener sufragios, podemos asegurar que existen y que van tan en aumento, que se ha hecho necesario ponerlo en conocimiento del Sr. Sagasta, quien ha contestado manifestando el disgusto que le produce lo que está pasando y lamentándose de la falta de habilidad que demuestran los que se encargaron de arreglar esta cuestión.»
A muy caracterizados ministeriales hemos oído que no podría citar el colega el nombre de la persona a quien escribió esa carta el señor Sagasta, en queja de lo que pasa en los distritos, por la sencilla razón de que dicha carta es completamente imaginaria.
Por lo demás, ya hemos dicho nosotros, que hay algunos distritos, por cierto muy contados, donde luchan con carácter ministerial dos candidatos; pero estas anomalías, en el caso de que continúen, creen los amigos del gobierno que han de arreglarse, porque la ley de la disciplina impone esos y otros deberes a los partidos.
Sobran autoridad y ascendiente al Sr. Sagasta entre sus amigos para arreglar estas diferencias, en el caso de que existieran en gran número, que no existen.
—El emperador de Austria, como jefe de la familia de Hapsbourg, ha dado su consentimiento al archiduque Carlos, hermano de la reina de España doña Cristina, para contraer matrimonio con la infanta doña Eulalia de Borbon, hermana del rey D. Alfonso.
El archiduque Carlos llegará a Madrid en los primeros días de setiembre. El matrimonio se verificará, según se dice, a fines de año, y la augusta pareja saldrá para Viena, punto elegido para su residencia.
—Decíase anoche en los centros políticos que los jefes del partido democrático-progresista habían celebrado una reunion privada, acordando en ella enviar circulares a los comités de provincias, recomendando que donde no se presente para diputado ningún individuo del partido, los

demócratas den sus votos a los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron.
—Dice hoy el *Globo*:
«Personas que han tenido ocasion de oír al Sr. Morat, —quien, como es sabido, acaba de llegar de Paris, donde ha asistido a las conferencias monetarias y ha tenido por lo mismo ocasion de hablar y oír a los miembros del gabinete francés su modo de pensar respecto a los sucesos de Saida, —dicen que el ex-ministro de Hacienda español participa de las opiniones de los sensatos, acerca de nuestras relaciones con Francia, cuyo gobierno se dispone a conceder toda satisfaccion justa y decorosa.»
—Cáceres, 30 (7 t.).—Se ha confirmado la noticia de que el doctor Camison ha retirado su candidatura por el distrito de Hoyos. No ha sorprendido esta determinacion del Sr. Camison, pues, incluso sus amigos, juzgaban imposible vencer al Sr. Gonzalez Fiori, que ha obtenido mayoría, luchando de oposicion, en cuatro elecciones.
—Lérida, 30 (6 t.).—La candidatura de D. Joaquin Alonso, designada para reemplazar a D. Enrique Santana, tendrá que luchar con el conde de Torregrossa, cuya importancia y elementos en esta capital aseguran su triunfo.
Dicese que el señor Santana será presentado por Castrogeriz, con el apoyo de los amigos del Sr. Alonso Martinez.
El señor Santana podía considerar asegurado su triunfo por esta circunscripcion, puesto que no se presentaba el señor conde de Torregrossa; pero éste se ha decidido a hacerlo para impedir el triunfo del señor Alonso.
En el distrito de Cervera gana mucho terreno la candidatura independiente de D. Gustavo de Bofill, primer contribuyente del distrito, donde cuenta con numerosos amigos y generales simpatías.
—El gobernador general de Cuba, en telegrama dirigido al ministro de Ultramar, manifiesta que pueden colocarse en aquella isla con grandes ventajas muchos repatriados de Orán.
—Las noticias que han circulado referentes al creciente desarrollo que la fiebre amarilla ha tenido en Cuba en esta última quincena, carecen de fundamento, según oíen en los centros ministeriales.
—Dice el «Comercio» de Cádiz, que el señor Herrero, obispo dimisionario de Vitoria, a quien se indicaba para ocupar una mitra vacante, abraza el propósito de pasar el resto de sus días retirado a la vida privada.
—Viene rodando por los periódicos

la noticia de que los jefes y oficiales dados de baja en el ejército por sus ideas liberales piensan volver a fijar su residencia en el extranjero, de donde habían venido confiados en las promesas que el actual gobierno les hiciera a su advenimiento al poder.
Si no mienten nuestros informes, tales promesas no han existido nunca, pues lo único cierto que hay en dicha cuestion es que el digno ministro de la Guerra, deseando complacer a las personas importantes que se le acercaron en demanda de aquella gracia, les ofreció abrir de nuevo las causas de aquellos jefes y oficiales, para conocer en detalle los motivos que habían originado aquella grave determinacion, y proceder en su consecuencia; pero nunca ofreció una amnistia general como se pedía.
—Los amigos del gobierno siguen afirmando que la candidatura del partido conservador en Madrid no prevalecerá, a pesar de las afirmaciones de los periódicos de su comunión política.
—El gobernador de Lérida, en telegrama de esta tarde, participa que, según oficio del jefe de la guardia civil, en la batida dada con somatenes en todo Urgel, no ha sido encontrada la partida que se dijo haber aparecido en la noche del 28.
De las averiguaciones practicadas se sospecha haya sido una infundada alarma.
—Se asegura que el gobernador de Cuenca ha presentado su dimision por asuntos electorales. La causa determinante que le ha obligado a realizar este acto es el nombramiento de jueces municipales hecho por recomendacion del Sr. Gonzalez Marron.
Así se decía en círculos ministeriales.
—No es cierto que el ministro de la Gobernacion piense salir en el mes actual.
—La *Epoca* ha oído que el consejo Supremo de Guerra y Marina ha declarado nula la sentencia dictada por el consejo de guerra en la causa por las irregularidades descubiertas en el apostadero de la Habana, mandando sea repuesto el proceso a su estado de sumario.
—El gobernador de Alicante, en telegrama de anoche, dice que se han invertido en socorros a los emigrados de Africa 21500 pesetas, habiéndose solo recibido de beneficencia 20000.
—La combinacion acordada dando entrada al señor Moreu en el gobierno civil de Barcelona, no se llevará a efecto hasta despues de las elecciones.
—Créese que la reina madre, doña Isabel, vendrá a Madrid a fines de setiembre próximo.

—Hoy debe llegar a Barcelona el Sr. Balaguer.
Desde esta poblacion se dirigirá al monasterio de Piedra, regresando a Madrid del 10 al 12 del próximo.
—Parece que no es al Sr. Becerra, sino al señor marqués de Sardoal, a quien el general Merlo ha manifestado propósitos de afiliarse al movimiento de una parte de la democracia, que pudiendo conseguir el triunfo de sus principios, se propone declarar en su día que acepta las instituciones vigentes.
Se anuncia con este motivo un acto importante de este bizarro general, que confirmará su entrada en el campo de la democracia monárquica.
—Noticias del *Día* sobre las negociaciones diplomáticas pendientes:
«Dice el *Times*, en carta de Paris, que tanto los periódicos españoles como los franceses, han procurado agrandar las cuestiones que dividen actualmente a los pueblos.»
Tres notas han sido cambiadas entre ambos gobiernos, redactadas en conciliador lenguaje. Justo es, sin embargo, consignar, dice el *Times*, que el gobierno francés no ha obrado en la ocasion presente con la decision y sinceridad propias de las grandes naciones.
En la primera nota, el gabinete Ferry admitía el principio de las compensaciones, pero pedía indemnizacion por los daños causados a súbditos franceses durante la guerra carlista, y preguntaba la opinion del gabinete Sagasta sobre el particular, recordando de paso que el gobierno español no se creyó con derecho a reclamar indemnizacion en nombre de los españoles que sufrieron perjuicios durante el sitio de Paris: recuerdo poco en armonia con los hábitos generosos de Francia.
Añade el corresponsal que es incomprendible que cuando en la ocasion presente se ve el gobierno español en el caso de reclamar, cediendo a la opinion, se le recuerden asuntos de las guerras civiles, ya olvidados.
En su contestacion, rechazó el gobierno español el precedente del sitio de Paris, porque entonces todo el que quiso pudo marcharse.
De resaca fuera—concluye el corresponsal—que el gobierno francés conteste que está dispuesto a indemnizar a los españoles de Saida, pues enemistada Francia con Italia, Inglaterra descontenta, Alemania que continúa siendo Alemania, Austria aliada con el canciller alemán, y Rusia recordando siempre la estradiccion de Hartmann y el Congreso de Berlín, sería un hecho extraño que por cuestion de dinero se indispusiese con

el único país que la estima sinceramente.»
—En Ciudad Real, según los periódicos de la localidad, es sorprendente el extraordinario movimiento de la industria minera. Se cuentan por miles las pertenencias que se han registrado en pocos meses, y muchas por causas activas y empresas de capital; lo que da cierto carácter mucho más importante a la significacion que para la comarca tiene.
—Los periódicos siguen ocupándose de lo ocurrido en La Línea, atribuyéndolo a causas diversas.
Podemos precisar el hecho con vista de los últimos datos oficiales que tenemos a la vista.
El horrible atentado contra el capitán del regimiento de Alava, D. Paulino Alvarez, y el teniente D. Alejandro Lopez, muerto el primero y gravemente herido el segundo, no reconoce otro origen que una venganza de los contrabandistas, al ver que las medidas adoptadas por el primero, como comandante de la plaza, hacían de todo punto imposible la filtracion de alijos.
El juzgado entiende en el asunto y es posible que los autores del crimen sean objeto de un castigo ejemplar.
—Cuenta un periódico de la mañana que el gobierno ha pedido a los señores Romero Ortiz y Balaguer, que ruguen a los constitucionales de Madrid que no les voten con objeto de no perturbar la unidad del partido, y aun cuando se sabe ya que el primero lo hará, y casi también el segundo, de quien se espera una contestacion, también se dice que los constitucionales de la corte están poco dispuestos a hacer caso de súplicas y exhortaciones.
No es exacto que, en nombre del gobierno, se haya acercado nadie a los Sres. Romero Ortiz y Balaguer. El primero declina la honra de que su nombre figure en la candidatura de Madrid, por voluntario y espontáneo impulso; y con respecto al segundo, ó sea al señor Balaguer, sabemos que a nadie ha escrito en solicitud de sufragio, lo cual no es obstáculo para que agradezca profundamente las distinciones que merece al círculo Constitucional, siendo, como siempre en política, esclavo de sus amigos y de sus compromisos.
—Sobre los sucesos de Sfax no podemos anticipar a nuestros lectores nuevas noticias. La prensa francesa y las agencias telegráficas siguen guardando una prudente reserva. Solo el *Figaro* de Paris apunta algunos detalles que, de ser ciertos, podrían quitar alguna gravedad al hecho del atropello de nuestro pabellon y de las demás banderas extranjeras, que tampoco han sido respetadas.

TERCERA PARTE.

CUATRO MUJERES.

Emma no se había equivocado al creer reconocer la voz del doctor Vernier, cuando el tren que venía de Melux se había cruzado con el suyo.
Jorge, entendiendo al paso el rostro encantador de Emma, vision deliciosa y tan pronto desvanecida no había podido contener una exclamacion de sorpresa.
Hacia tres días que á consecuencia de sucesos que nos son conocidos, el joven médico vivía en un

estado de perplejidad fácil de comprender.
Su ardiente deseo era ver a la encantadora niña a quien amaba con toda su alma; pero como sabemos, practicaba el culto del deber, y la enfermedad de uno de sus olientes, enfermedad peligrosa que necesitaba sus cuidados, asiduos, le detenía en Melux. El honor del médico es como el del soldado, no le permite abandonar su puesto en la hora del peligro.
El tiempo pasaba, la joven de un momento a otro podía dejar el colegio, y una vez su rastro perdido, ¿cómo haría para encontrarla?
Este enigma amenazador preocupaba sin cesar al joven médico.
La mañana del tercer día el enfermo estaba un poco mejor y no exigía la presencia continua del médico, resolviendo Jorge poner un término a las angustias que le atormentaban.
En su consecuencia, el domingo

—¡Estoy loco! Desde cuándo los millonarios dejan a Paris para recurrir a un oscuro médico de provincia? Si Mad. Delariviere sigue en el estado de estravio en que me la pintaron, estará ya en una casa de salud, en la más célebre de todas... ¿A qué formaje quimeras? Sin embargo, yo he visto a Emma y el tren que la conduce no pasa de Montreau: ¿que quiere decir esto?
Jorge hubiera querido bajarse y desandar al camino corrido pero era tarde: el tren se había puesto en marcha y no se detenía hasta Paris.
Apenas llegado, la indecision del joven se significó mucho más.
—¿Qué hago yo ahora?—se preguntó.—Debo volverme enseguida a comenzar mis investigaciones, ya que he venido.
Despues de algunos instantes de reflexion, se dijo:

A dos pasos del grupo formado por los que la aguardaban se detuvo.
—¡Madre mía! ¡Madre mía!—balbuceó Emma.
Juana volvió los ojos hacia su hija, tendió hacia ella su mano, acarició los cabellos rubios de la joven, y despues con voz dulce y baja, casi sin entonacion, con esa monotonía propia de los idiotas, repuso:
—Las espigas están doradas como los rayos del sol... ¡Oh! qué hermosa cosecha...
Dejóse caer despues en el banco y sus labios siguieron moviéndose como si hablaran, pero no articulaba ningún sonido.
Emma sentóse a su lado y tomó sus manos que cubrió de besos.
Juana no pareció percibirse.
Mr. Delariviere a su vez sentóse al otro lado de Juana.
—¡Juana, Juana querida!—murmuró con emocion.—¿No me reconoces?

Esperamos conocer de una manera auténtica la relación de lo acontecido en Sfax después de la entrada de las tropas francesas, para que estas fuerzas regulares se hayan visto en la precisión de destruir gran número de edificios y allanar los domicilios de algunos agentes consulares.

De todos modos el hecho reviste importancia, y sabemos que el gobierno español se mostrará muy enérgico en demandar al gabinete francés la reparación á que tiene derecho la bandera de un pueblo amigo.

—San Ildefonso 30.—El ministro de Estado, señor marqués de la Vega de Armijo, ha dirigido una enérgica reclamación al gobierno francés por el atropello del viceconsulado español en Sfax.

El señor duque de Fernán-Núñez, embajador de España en París, ha recibido hoy la réplica de España á Francia, que será entregada mañana.

—Palma 30 (2:50 t.)—En la tarde de ayer una barquilla del vapor «Alerta» apresó en el canal de Menorca un falucho con 28 bultos de tabaco y dos reos.

—Vigo 30 (3 t.)—Acaba de salir la fragata «Almansa» para el Ferrol á incorporarse á la escuadra.

—Cartagena 30 (3:5 t.)—Salíó del dique la fragata de guerra italiana «Victor Manuel» después de limpiar sus fondos.

Alicante 30 (10 n.)—Hoy ha llegado á este puerto el vapor «Besos» con 67 inmigrantes de Africa.

—Valencia 30 (8:30 n.)—El gobernador al ministro.

En nombre de la caritativa Valencia y especialmente en el de los desgraciados de Nazaret, doy á V. E. las gracias por las 5000 pesetas concedidas.

—Badajoz 31 (12:13 t.)—Segun parte que se acaba de recibir del jefe de la estación telegráfica de Mérida, el guarda-agujas Juan Sanchez ha sido cogido por el tren al hacer maniobras, quedando muerto en el acto.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Viena, 30.—La peste oriental continúa haciendo grandes estragos en la capital de Rusia.

En los barrios extremos de San Petersburgo es donde está ocasionando mayor número de víctimas.

Las autoridades han tomado enérgicas medidas sanitarias para evitar su propagación.

Las últimas noticias de Saida aseguran que el gobierno francés ha nombrado al general Devancresson para el mando superior de la plaza de Saida, en reemplazo del coronel Quarante, que será destituido.

El jueves próximo se verificará en Gastein la entrevista de los emperadores de Austria y Alemania.

Tunez, 29.—Ali-Ben Halifa, jefe de los árabes insurrectos de Sfax, ha mandado emisarios encargados de escitar á los tribus á la guerra contra los franceses; pero sus predicaciones no han producido ningún resultado.

Washington, 30.—El Sr. Garfield

pasó el día de ayer en condiciones muy satisfactorias.

Paris, 30.—Un despacho de Tunez, fecha 30 mencionando el rumor del saqueo de varias casas de Sfax, y entre ellas varios consulados extranjeros, dice que sin ninguna duda el gobierno francés ha dado orden para que se haga una investigación de los hechos y que castigará con rigor á los culpables, si los desmanes denunciados son verdaderos.

Se cree que el general Logerot ha ido á Sfax para enterarse de cuanto ha sucedido.

Roma, 31.—Ha sido declarado cesante el comisario general de policía de esta capital á consecuencia de los sucesos ocurridos con motivo de la traslación de los restos de Pio IX.

Paris, 30.—Segun noticias de Santiago de Cuba, numerosos súbditos franceses residentes en aquella isla piensan presentar reclamaciones por perjuicios sufridos durante la insurrección, cuya suma, sin comprender los intereses, se eleva á 30 millones.

El jueves próximo se verificará en Gastein la anunciada entrevista de los emperadores de Alemania y Austria.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 31 de Julio de 1881.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Los atropellos que se dice han cometido las tropas francesas en Sfax han sido causa de una gran excitación, que se va calmando algun tanto, esperando que los datos pedidos á nuestro representante en Tunez harán la luz suficiente para que el marqués de la Vega pida se nos haga justicia, creyéndose tendrán atenuación los datos del que desempeñaba nuestro consulado en la ciudad recientemente asaltada.

Dicho cargo segun unos estaba desempeñado por un español, y segun otros por un italiano, y á juzgar por lo que se va sabiendo no se hallaba dentro de la población cuando se cometieron los desmanes.

A creer lo que en un principio se dijo se haria bueno el proverbio de que Dios ciega al que lo quiere perder, puesto que nada bueno podria resultarle á Francia de enemistarse con todas las potencias, aislandose de ellas por causas de los excesos de sus soldados, que no se comprende puedan llegar á ejecutar ciertos desmanes que son propios de gentes inculatas y faltas de civilización.

La confirmación de la relación hecha seria motivo suficiente para que las naciones que tienen intereses creados allende el estrecho imitarán lo hecho por los hijos de San Luis en Tunez, donde fueron so pretexto de consolidar el orden que no podia sostener el bey, y de ahí podria irse donde solo el pensarlo pone pavor en el ánimo, puesto que correria peligro de ser destruido el mapa europeo.

Esperemos con calma datos ciertos sobre lo ocurrido, y confiemos en que si se han cometido grandes faltas, el gabinete Ferry se apresurará á castigarlas severamente y á satisfacer á los pueblos que hayan sido ofendidos, en lo cual dará pruebas de verdadera fortaleza, pues mucha mas se necesita para hacer respetar la justicia cuando á sus fueros quieren oponerse grandes ó pequeños, que echarlo todo á berato y confiando en la razon de la fuerza

hacer alardes que con el tiempo pueden ser perjudiciales en sumo grado.

Hoy ha llegado á esta el Sr. León y Castillo, ministro de Ultramar, el cual deberá hallarse pasado mañana en el Real sitio de San Ildefonso, donde con asistencia del Sr. Sagasta se celebrará un consejo al que se atribuye importancia.

Háblase ya de preparativos para una gran combinación de gobiernos de provincia, que se llevará á cabo en cuanto terminen las elecciones que se avencinan, y en la cual parece figurarán algunos de los candidatos que no logren salir adelante.

Los adictos á la situación confian que Sagasta conseguirá hacer entra, en razon á algunos que muestran hoy cierta independencia, y que llamándose fusionistas contrarian á los candidatos aceptados, esponiendo con ello á sus amigos á que sean suplantados por los conservadores-liberales, que dirigidos por Romero Robledo trabajan cuanto pueden para aportar al Congreso una respetable minoría, tanto por el número, cuanto por la valía de los hombres que la compongan.

El fallecimiento del contralmirante Sr. Diaz de Herrera no por lo esperado ha sido ménos sentido, puestas en cuantías que le hacian muy apreciado.

La infanta D.ª Eulalia y el archiduque Carlos, hermano de la reina Cristina, parece celebrarán su matrimonio en Diciembre próximo y pasarán después á establecerse en Viena. El emperador Francisco José de Austria ha dado ya al archiduque la licencia necesaria como jefe de la familia.

En el Bolsin de anoche quedó el consolidado á 26:30.

El Correspondiente.

Paris 29 de Julio de 1881.

El calor empieza á hacerse insostenible: la gente que por su desgracia no puede abandonar en estos meses la capital, se vé condenada á sufrir esta especie de fuego que cae sobre nosotros. Ya V. sabrá, que á consecuencia de esto estamos amenazados de un grave mal; el de quedarnos sin agua: durante la semana anterior tuvo que dictar un bando el Consejo municipal, en el que, á fin de prevenir mayores males, se ponía al vecindario á racion de agua. Creo sin embargo que merced á las eñicas medidas tomadas, la cosa no ha de tener graves consecuencias.

Afirmando lo que ayer le dije, la conferencia entre Mr. Saint-Hilaire y Hessed-Effendi no ha tenido resultado alguno, ni lo ha podido tener, supuesto que su objeto no era el que por todos se presumia.

Las cámaras quedarán cerradas hoy: como quiera que la condicion impuesta por el consejo de ministros para la celebración de las elecciones, el 20 de Agosto, era el que se decretara la clausura de las cámaras actuales antes de terminar el mes, puede darse ya por seguro que las elecciones se verificarán en aquella fecha.

De Orán participan hoy que la columna destinada á Mécheria se ha puesto ya en camino para su destino.

Es absolutamente falso que hayan sido ejecutados en Constantinopla algunos de los reos en la causa por asesinato de Abdul-Azis.

Del extranjero se sabe poca cosa, como no sean algunos rumores acerca de los recientes sucesos de Roma, que parece mira con indiferencia el gobierno italiano.

C.

—¡Qué primer!—Anteanoche en el paseo de la Ribera rodeaban la banda de música municipal, que animaba la velada con piezas escogidas, más de doscientos muchachos que bailaban, cantaban y gritaban desahoradamente, sin que dejara de amenizar el acto alguna que otra piedra lanzada por los aires sin rumbo fijo. A tal punto llegó el escándalo y el polvo que la turba imberbe levantaba, que los individuos de aquella banda se vieron varias veces en la necesidad de suspender los números que estaban tocando. Este mal puede corregirse, y así lo esperamos del celo con que el señor Alcalde atiende á todas partes.

—Hermoso tribunal.—Ya están invitadas la señora y señoritas que han de presidir la fiesta ecuestre y taumática que probablemente el Domingo ejecutará la sociedad «El Cometa», y desde hoy queda abierta la admision de socios en el salon alto del café del Gran Capitan desde las seis de la tarde hasta las once de la noche. Solamente será admitido un número determinado de accionistas con objeto de que todos los concurrentes puedan colocarse con la necesaria comodidad.

—El vigía.—Tras los horrores de Orán—se atropellan consulados.—La madeja, por lo visto,—se va ya mucho enredando.

—Día de moda.—La empresa del Teatro de verano sigue eligiendo para estos dias las mejores obras de su repertorio, cumpliendo de esta manera lo que ofreció en un principio. La funcion de esta noche es una prueba evidente de lo que llevamos dicho.

—Recaudacion.—Hé aqui la obtenida en los dias 30 y 31 del corriente en los fieltos de esta capital. —Central 15 pesetas 50 céntimos.—Puente 1348 88.—Pretorio 1177 48.—San Sebastian 950 27.—Tejares 694 92.—Matadero 1193 17. De las 5380 pesetas 22 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2365 58.—A la provincia y Municipio, 2365 57.—Adicionadas 647 07

—Nombramiento.—Se ha verificado el de Regente del Real Colegio de Ntra. Sra. de la Asuncion de esta capital en favor del Presbítero D. Emeterio Brabo, á quien felicitamos sinceramente.

—Malva.—A las dos de la madrugada de ayer el dependiente de consumos que está de punto en la puerta de Sevilla vió que un hombre saltaba la pared de la huerta del Rey. Acudió ensiguide, mas no pudo darle alcance; pero el sujeto en cuestion volvió en busca del empleado á pesar de la circunstancia de ser este un hombre de más de sesenta años, le dió una soberbia bofetada y multitud de palos hasta romper el baston que llevaba, así como tambien quiso, aunque inútilmente, quitarle la escopeta. A las voces de la víctima acudió el cabo del resguardo, y sin embargo aquel siguió ensañándose en el infeliz empleado, al que daba fuertes golpes con una piedra en la cabeza. El agresor está en la cárcel.

—Aguas extraviadas.—La fuente de la plaza de la Magdalena, que en

otras ocasiones ha estado completamente seca, hoy se derrama inmensamente, yendo sus aguas á estorbar en sitios donde ninguna fuente hacen, cuando podian con una buena direccion dedicarse al riego de aquellos árboles, que en esta estación se can y mueren sofocados por el calor del polvo de que siempre se ven cubiertos.

—Desgracia.—Al pasar anteayer por la calle del Pozo uno de los carros destinados á la conducción de la carne, un ginete que marchaba en direccion opuesta no pudo contener su caballería, que asustada con el estrépido de aquel vehículo se puso en dos piés, y á las vueltas que dio fué una voz á tropezar con las varas del carro, viniendo, á consecuencia del violento choque, á dar en tierra caballo y caballero. Entónces la caballería del carro, que era de muy empuje, arrancó á escape y pesó encima de aquellos, con la desgracia de que una rueda fracturase un miembro al infeliz ginete y la otra oprimió se el pezuco del caballo hasta el extremo de dejarle instantáneamente muerto. El herido fué conducido al Hospital.

—Descanso.—Se ha concedido un mes de licencia al teniente de Alcaide Sr. D. Antonio Morado, y nombrado interinamente al regidor D. Manuel Gonzalez Guevara.

—Despojos.—Publicamos en su lugar oportuno un edicto de la Alcaldía convocando por tercera vez la subasta para el aprovechamiento de los despojos de todas las reses, cuyo acto tendrá lugar el dia diez del mes corriente.

—Estadística.—Durante el mes de Julio nacieron en el distrito de la derecha de esta capital cincuenta y cuatro varones y cuarenta y seis hembras y murieron trece hombres, quince mugeres, cuarenta y tres niños y cuarenta y cuatro niñas.

—Subasta.—El veintiseis se subasta en las casas consistoriales de esta capital un olivar sitio del Valle término de Santaella por el tipo de trescientas noventa y nueve pesetas y cincuenta céntimos.

—Efemérides.—Hoy.—(1439.—Colocacion de la primera piedra del antiguo puerto de Barcelona.—1554.—Muerte de Hernán Cortés.—1672.—Incendio de la Plaza Mayor de Madrid.—1880.—Fallecimiento del distinguido poeta D. Juan Eugenio Hartzenbusch.

—Perezoso.—El tren correo de Madrid llegó ayer con dos horas de retraso. Ya va siendo crónica esta enfermedad.

—Posesion.—Ya la ha tomado de su cargo el Sr. D. Manuel Cubells, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital.

—Pastoral.—El dignísimo señor Obispo de esta Diócesis ha publicado una notable pastoral sobre la Enciclica de Su Santidad y los sucesos de Roma, y ha dispuesto sea leída y explicada en los templos por los párrocos y predicadores en los dias y horas de mayor concurso.

—Actas.—Se han publicado en el periódico oficial los acuerdos tomados por la Comision provincial hasta el diez y nueve de Junio último.

746 — El rostro de la loca pareció inalterable; no oía, ó no entendía lo que le hablaban... El banquero se acercó á ella y apoyó los labios en su frente.

Juana permaneció impassible. Mr. Delariviere estalló en sollozos, ocultando el rostro entre ambas manos.

El doctor hizo entónces una seña á la enfermera, que se acercó de nuevo á tocar el brazo de la loca.

Juana se levantó dócilmente y siguió á su guia sin volver siquiera la cabeza, sin saber lo que dejaba detrás.

—¡Ah!... sí, sí—esclamó Mr. Delariviere.—Prefiero no verla si he verla así... prefiero marcharme....

—Los progresos realizados en estos dias son tan grandes que hacen esperar que á nuestro regreso de América, á ménos de complicaciones imprevistas, estará muy mejorada.

—Dios os escuche, doctor.

751 — la y preguntó vivamente. La respuesta fué tranquilizadora; el tren que acababa de pasar terminaba su carrera en Montercau.

El jóven respiró. Sin duda que para encontrar á Emma se le iban á presentar grandes dificultades, pero al fin no se trataba de una partida definitiva.

—¿A dónde vá?—se preguntaba. Sin duda que no vá sola, que su padre le acompaña... ¿pero cuál puede ser el objeto de este viaje matinal? Sin duda un paseo por los alrededores de Paris.

De repente un pensamiento absurdo penetró en la mente de Jorge haciéndole estremecer de alegría.

—¡Si fueran á Melun!—murmuró —si fuera á mi casa... Es inverosímil, absurdo... ¿pero quién sabe? Med. Delariviere está enferma, pudiera reclamar mis cuidados...

Después de un instante de reflexión encogióse de hombros y murmuró:

750 — en cuestion habia resuelto ir á Saint Maudé y tomar informes.

¡Coincidencias raras! En el momento en que él se acercaba á Paris, Emma salía de él.

¿Qué significaba esto? ¿Qué ocurría?

El primer pensamiento de Jorge fué preguntarse dónde iba el tren que acababa de cruzarse con el suyo.

Mr. Delariviere se dirigia quizás á Marsalla para embarcarse con rumbo á América en compañía de su hija?

El doctor decíase con espanto que si era así no volveria á ver jamás á la encantadora niña, sin la cual le parecia no poder vivir.

Por fortuna esta dolorosa inquietud no fué de larga duracion: la máquina fué cediendo en su impulso y los empleados gritaron:

—Brunoy... dos minutos de descanso.

Jorge se inclinó por la portezuela.

747 — El momento de separarse era llegado.

Emma, con el corazón oprimido, los ojos llenos de lágrimas, sentia que aumentaban sus presentimientos y casi se arrepentia de la determinacion que, á ruego suyo, se habia tomado... Pero ni era ya tiempo de volverse atrás, ni de confesar, siquiera, su cambio de sentimientos.

El padre y la hija lloraron, pues, uno en brazos de otro... ¡Triste despedida fué aquella en que el anciano, arrestrado por Fabricio, salía de aquella casa donde dejaba el alma entera!

A las seis y cinco minutos tío y sobrino montaban en el ferro-carriil, y á las doce y quince estaban en el Havre, donde Mr. Delariviere, al siguiente dia, tomó en casa de su correspondiente un millon doscientos mil francos en letra sobre la casa Rostschuld, al dia siguiente se embarcaban en el paquebot «Alabastro», que debia conducirlos á Nueva York.

Caridad.—Con justicia están llamando la atención estos días, siendo objeto de consideración general, los apreciables jóvenes que, llevados solo de sus buenos sentimientos, recorren las calles de esta capital acompañados de una banda de música y dirigidos por su estimable presidente D. José Martí y Puente, demandando socorros para las desgraciadas víctimas de la ferocidad de Bon-Amema y sus gentes. Por su buena obra y por el orden y compostura con que lo están realizando, son dignos tanto el referido señor como todos los demás jóvenes que lo acompañan de consideración y del agradecimiento de los infelices. Ayer tarde recogieron para estos doscientos ochenta reales.

Cuenca.—En primero de Julio pasado ha sido rendida y presentada á la Excm. Diputación provincial la general documentada del ejercicio económico de mil ochocientos ochenta mil ochocientos ochenta y uno del Real Colegio de Ntra. Sra. de la Asunción de esta capital, cuyo cargo importó cuarenta y un mil quinientas cincuenta pesetas con cincuenta y nueve céntimos y cuya data es de treinta y seis mil cuatrocientas treinta y dos pesetas con ochenta y nueve céntimos.

Astro errante.—El nuevo cometa acaba de aparecer en Europa. En la noche del diez y ocho al diez y nueve de Julio fué visto en el Observatorio de Viena en la constelación «La Cabra». El veinte fué visto en el de París. Se dirige al N. E. Su brillo no escende al de una estrella de segundo grado. Su forma es esférica y no tiene cola. ¡Descometas en poco tiempo y un rabón! Ya tienen los pesimistas en que entretenerse.

Tal para cual.—Anteayer tarde fué conducido á la «Despensa» un hombre embriagado cuya esposa viéndole en aquel estado excepcional no quiso recibirle en su casa.

Cargo.—Ha tomado posesión del Juzgado municipal de la derecha de esta población nuestro querido amigo el Sr. D. José Hacer y Mora, de cuyo nombramiento nos ocupamos en su día.

Bromitas.—Ha sido herido de gravedad en un brazo el idiota conocido por Torrezno. El guardia municipal nocturno del distrito de la Puerta de Gallegos donde tuvo lugar la ocurrencia, le condujo al hospital, dedicándose luego á la busca del agresor, que aunque huyó en un principio, al fin vino á ser descubierto y capturado.

Ensayos.—Ya han empezado en la plaza de toros los de la sección ecuestre que ha de tomar parte en la función que prepara la sociedad «El Cometa». Se compone esta sección de veinticuatro señores y sus ejercicios han de llamar la atención.

Abuso.—Con motivo del gran calor que experimentamos, los vecinos de algunas casas situadas en ciertas calles de esta capital invaden las aceras de las mismas, saliendo al aire libre con el piadoso fin de tomar el fresco; y gracias porque no les odia la humorada de sacar también la cena, etc. Así es que en determinadas ocasiones puede ser ancha una calle y estrecha la vía pública, y estar perfectamente embalsamada sin que los transeúntes conozcan que pudieran disfrutar de tan importante ventaja.

Granzas.—Muchas son las que todos los días vácian en el célebre hoyo que pasa por el Portillo de Andujar esos pecadores reincidentes contra las ordenanzas municipales, que como creen contar con la impunidad, no se hallan dispuestos á la enmienda. Se llevaron chasco.

Cena.—El activo Teniente de Alcalde Sr. D. Antonio Morado, agradecido á las personas que le hicieron el obsequio de enviarle un precioso baston como distintivo de la autoridad que ejerce, quiso obsequiarles espléndidamente en la noche del sábado último, escogiendo para ello un medio que ofreciese alguna novedad. Al efecto habiéndose dispuesto una abundante cena al aire libre á la margen de nuestro celebrado río, sobre el tablado construido para los baños en la orilla de la Alameda, todo lo cual presentaba desde luego un tinte original y poético que hacia el acto mucho más agradable. Sobre el dicho tablado habiéndose levantado una mesa adornada de magníficos ramos de flores y dispuesta con el más delicado gusto, que contenía de cuarenta á cincuenta cubiertos. A la mesa se ocupó dicha mesa por los ami-

gos particulares y políticos del señor Morado que habian recibido invitación para concurrir á aquel campestre pero suntuoso festin, así como por sus compañeros los comerciantes en tejidos. Inmediatamente dió principio la cena, sirviéndose en ella con admirable profusión los mas exquisitos platos, así como los dulces, vinos y licores mas excelentes. Concluidos los platos hubo los correspondientes brindes, alusivos al objeto de la fiesta, todos muy oportunos y que fueron sumamente aplaudidos por la concurrencia. Una banda de música concurrió á las dos para amenizar el acto con sus deliciosos ecos, y hasta las cuatro duraron esas sabrosas escenas de sobremesa y bromas de buen género que tan amable carácter imprimen á las reuniones donde reina la fraternal confianza propia de los verdaderos amigos. Despues todos los comensales se retiraron muy satisfechos, conservando de aquella noche un grato recuerdo que no será facil que pueda borrar el olvido.

Toros.—Los dias once y diez y ocho de Setiembre próximo matarán en la Plaza de Palma de Mallorca los aplaudidos diestros naturales de esta capital *Bocanegra* y el *Hito*.

Histórico.—El nuevo sistema de pesas y medidas está dando origen á muy cómicas ocurrencias en varios puntos.—Hé aquí una entre mil.—Entra una fámula en una carnicería y dice:—Deme usted un metro de patas de ternera.—El carnicero consulta la cartilla, y lee: «El metro equivale á tres pids y medio próximamente.» Acto continuo toma cuatro patas de ternera, parte una por la mitad, y entregando tres y media á la parroquiana, le dice:—Tome usted el metro que pide.

Sección minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo *Esperanza*, situada en término de Villanueva de Córdoba, paraje de la Dehesa de Naval Moral.

Pensamiento.—Solo el trabajo asiduo y perseverante puede suplir al talento.

Hecho heroico.—Merece ser conocido de todos para que tenga la general gratitud el consumado por el guardia civil segundo Antonio Leon Recio el dia veintiocho del mes anterior en Fuente Tojar, con motivo del incendio de una casa de la calle Baja, ocurrido á las seis de la mañana. Cuando los individuos de aquel benemérito cuerpo acudieron al lugar del siniestro encontraron que en ausencia de su dueña ardía el segundo piso de la casa referida, en el que se hallaban dos hijos de aquella, de cuatro y cinco años respectivamente. En vista del grave peligro de estos, los guardias y varios vecinos abrieron una entrada por el tejado por la que, apesar de las llamas y humo que salía, se lanzó el referido Leon Recio, logrando entregar á la desconsolada madre sus dos hijos vivos aún, si bien uno de ellos se teme halla fallecido. A esto siguió un constante trabajo con el que se logró la extinción del incendio y se evitó la propagación á las casas vecinas, librándose además muchos efectos de las llamas, de las que solo fueron presa las camas, varias prendas de ropa y una poca de paja. Se ignora cual fué la causa de este triste suceso, que ha puesto una vez mas de manifiesto el valor y energía de la guardia civil, representada, sea donde fuere, por uno ó por muchos de sus individuos.

Cantar.—Niñas hay que el *sz* revelan—si el *no* les oímos decir.—Y otras indican que *no*—cuando nos dicen que *sz*.

Yegua.—Se avisa oficialmente que en el cortijo de la Salida, término de Santaella, se ha encontrado una yegua de procedencia desconocida.

Arbol útil.—Recuerda un colega sevillano que estamos en la época mejor para la plantación de «*Eucalyptus globulus*» que cada día se desarrolla mas en las provincias andaluzas.

Procedimiento.—En el expediente de suspensión de varios concejales de Castro del Rio se previene por Real orden fecha veinte y tres de Julio anterior, dictada de acuerdo con el Consejo de Estado, se proceda con el fin de depurar los hechos que motivaron aquella suspensión, y á los que resulten culpables, si los hay, se exija la responsabilidad correspondiente. En vista de esto, según dice un estimado colega local, el Sr. Gobernador civil de esta provincia ha

dispuesto que un oficial del Gobierno pase á Castro del Rio como delegado de su autoridad para el indicado fin.

Otra prueba.—Según se dice, muy en breve se publicará un decreto, en el cual se dispondrá que los recaudadores de contribuciones sean los encargados de pagar los haberes de los maestros de escuela.

Gitana.—El juzgado de Bualance llama por edictos á María Fernandez Salazar, de edad de veinte años, para cierta diligencia en causa por hurto.

Comité.—Hé aquí las personas que componen el del partido conservador liberal en Conquista. *Presidente*, D. Julian Garcia Copado.—*Vice*, Don Tomás Borreguero Mohedano.—*Vocales*: D. Antonio Diaz Calero y D. Antonio Illescas Gutierrez.—*Secretario*, D. Francisco Cabrera Chico.

Anciano.—Blas Maria Delgado, de edad de setenta años, ha desaparecido hacia mas de veinte dias de Aguilár. Se ignora su paradero y se han dirigido requisitorias en su busca.

Obra.—El Sr. Gobernador ha recomendado á los ayuntamientos el Nomenclator militar de D. Facundo Cañada.

Incendio.—La Guardia civil de la Granjuela consiguió el diez y nueve de Julio próximo pasado la extinción de un imponente incendio en el sitio nombrado Boca-abajo, de aquel término municipal. A las tres horas de su declaración se consiguió sofocarlo, debiendo el arroyo de los individuos de dicho cuerpo que no fuesen consumidas por el fuego seis hacinas de trigo en rama que estaban próximas al lugar del siniestro. De las diligencias practicadas resultó que habia empezado en un pedazo de terreno de la propiedad de varios vecinos de la citada villa, los cuales habian prendido fuego con objeto de abonar el terreno. Como es consiguiente fueron puestos á disposición de la autoridad.

Preso.—Lo ha sido en Madrid un individuo sentenciado á muerte desde el año de mil ochocientos cuarenta y ocho por un asesinato que en dicha época cometió en Granada.

Convenios.—Se han aprobado los que para retribuciones han celebrado con los maestros y maestras de las escuelas los ayuntamientos de Granjuela y el Viso.

Suspension.—Se ha alzado la segunda del ayuntamiento de Almería.

Licitacion.—Cien mil kilogramos de carbon de hulla se adquieren en subasta el veintisiete en la fábrica Nacional del Sello.

Luchas.—Dicen de Huelva que vá á ser vivísima la lucha electoral en aquella provincia.

Tempranito.—La Guardia civil de Linares ha capturado á ocho jóvenes de doce á diez y seis años que componian una cuadrilla de ratones. Los niños prometen.

Rec.—Se ha presentado en el juzgado de Coin, el autor de la muerte dada hace algun tiempo al guarda Salvador Guerrero Cantos.

Sociedad.—La central de Horticulura ha circular el programa de la Exposición de frutas, plantas y flores, que tendrá lugar en el Jardín del Buen Retiro, en la segunda quincena del mes de Octubre próximo.

Servicio.—Dias pasados fueron presos por la guardia civil del puesto de Teba (Málaga) once individuos que á caballo y armados cruzaban aquellos campos ignorándose con qué objeto.

Sea.—Dícese que el Capitan general de Granada será invitado á la recepción con que ha de celebrarse en Jaen la inauguración del ferro-carril de Espeluy.

Monrose.—El nombre de un gran artista tiene España que añadir á los de Goyarre y Sarasate. Es el señor Cabado, que despues de unos ejercicios brillantísimos acaba de obtener el primer premio en el Conservatorio de música de París. Este difícilísimo triunfo es muy celebrado por la prensa de aquella capital.

Qué es la bronquitis?—Es simplemente una inflamación aguda ó crónica de los delicados conductos del aire que unen la tráquea con los pulmones; esta inflamación es una evidencia de debilidad en las membranas interiores de los tubos. El objeto principal es pues de dotarlas con fuerzas suficientes para contrarrestar, la tendencia febril. Parece que es esta la virtud peculiar del Pectoral de Anacahuta. Su operación se vé en la inmediata sujeción de la irritación local

en las afecciones bronquiales, pneumonia, toses secas, catarro, dolor de garganta y otras dolencias de este tipo.

El mejor modo de tomarlo para alcauzar alivio inmediato es mezclar dos cucharaditas del Pectoral con una de Aceite de Hígado de Bocalao puro y fresco.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 466.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores las subastas anteriormente anunciadas para el aprovechamiento de los despojos de todas las reses, así vacunas como lanaras y cabrias que se sacrifican en el matadero con destino al abasto de la población hasta el 30 de Junio inmediato de 1882, cuyos despojos ceden los abastecedores en equivalencia de los derechos de aquellos que le corresponden satisfacer, señálese para celebrar la tercera licitación el término de diez dias, á contar desde esta fecha, cuyo acto tendrá efecto por pujas á la llana en estas Casas Consistoriales y despacho de la Alcaldia de doce á una de la mañana.

El depósito de dos mil pesetas que los licitadores habrán de consignar en la Depositaria de este Ayuntamiento, les dará derecho á tomar parte en la subasta para la contratación de este servicio, según determinan las condiciones establecidas, que desde luego pueden consultarse en la Secretaría de esta Corporación municipal, donde quedan expuestas al público, y con arreglo á los precios que se señalan en la tarifa siguiente:

	Pts.
Por cada despojo de res vacuna cuyo peso no exceda de 60 kilogramos.	3
Por cada despojo de este peso hasta el de 80 inclusive.	4
Por cada despojo de los de 80 kilogramos á 150 inclusive.	8
Por id. de los de 150 en adelante.	14
Por cada despojo de res lanar ó cabrio sea cualquiera su peso 75 céntimos.	

El remate será adjudicado al postor que mas mejor el tipo de catorce pesetas establecido por los despojos de las resas vacunas de mayor peso, sobre cuyo tipo se admitirán únicamente las proposiciones siempre que estas no bajen de 25 céntimos de peseta.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la licitación de este servicio.
Córdoba 1.º de Agosto de 1881.—José Cantuel y Lopez.

LA CECILIA

Casa de préstamos, calleja de Azonalcas núm. 2, frente al café de Cervantes.

Subasta para el miércoles 3 de Agosto á las 10 de la mañana, de alhajas y ropas vencidas en Junio del presente, y residuos de la subasta anterior.

Empeños vencidos en Junio.—Un paletó paño 52 rs.—Máquina de coser 182.—Sortija perlas oro 23.—Polonesa jerga 52.—Espejo 17.—Chaqueta y chaleco lana 12.—Fosforera y medalla plata 26.—Paraguas algodón 17.—Capote de alferez 90.—1 par botones perlas oro 46.—11 varas lana 28.—Vestido id. 30.—Pañera oro 170.—Chaqueta y chaleco 20.—Paraguas algodón 12.—Cadena, cruz y sortija alemana 51.—Reloj ancora plata 50.—1 par botas becerro blanco 63.—Paraguas seda 44.—Reloj cristal remontruer 54.—Paraguas seda 28.—Vestido lana 60.—Aretes topacio 26.—Botonadura oro y jermos plata 56.—Refajo algodón 16.—Capote monte y botas becerro 75.—6 varas tela algodón listas 12.—Paño grana 33.—Paraguas algodón 13.—Almirez 15.—Pendientes perlas 52.—Boton oro 25.—Sortija amatista 17.—2 pañuelos seda 18.—Vestido lana 33.—Añilero alemán corbata 20.—Aretes topacio 21.—Alfiler de corbata y cintillo 46.—Reloj ancora 66.—Id. cilindro 60 y á continuación saldrán á subasta los residuos de la anterior.
Córdoba 1.º de Agosto de 1881.—El regente, Francisco Prados Camarillo.

Bolsetin religioso.

—Hoy, Ntra. Sra. de los Angeles, San Esteban, papa y mártir, y San Pedro, obispo de Osma.—Mañana, La

invención de San Estevan, protomártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de San Hipólito, por las necesidades y obligaciones de la Compañía de Jesús.

Jubileo extraordinario: en la Iglesia de San Pablo, por Doña Vibiana Romero, en sufragio de su difunta hija Doña Rafaela Ariza.

—Hoy, á la puesta del sol termina el jubileo extraordinario de «todas quocias» llamado de la Porciúncula. Se gana visitando tantas cuantas veces se quiera cualquiera iglesia del orden de San Francisco, previas las circunstancias de haber confesado y comulgado.

—Último dia de novena en honor del Glorioso Patriarca y fundador de la Compañía de Jesús San Ignacio de Loyola en la Real Iglesia de San Hipólito.

Por la tarde á las 7 se rezará el Santo Rosario, siguiendo la Letanía cantada, Novena y Plática, dándose al fin la Bendición con el Santísimo.

—Mañana á las seis de la tarde tendrán lugar en la Iglesia de San Pablo solemnnes Vísperas al Gran Padre y Patriarca Santo Domingo de Guzman, y pasado mañana á las diez la solemne función de regla, en la que predicará el Sr. D. Manuel Rodríguez.

—Segundo dia de novena á Ntra. Sra. la Divina Pastora en el convento de Capuchinos, al toque de oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de Belén, en San Miguel.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DE VERANO.

Funcion para hoy.—4.º de abono de la quinta serie.—Dia de meda. La comedia en tres actos, titulada: *Honrar padre y madre.*—La pieza en un acto, *La novia del general.*—A las nueve.

PRECIOS.—Silla con entrada 5 reales.—Entrada á la grada 2 rs.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizador del 30 de Julio.
Consolidado interior, 26'30
Amortizable, 43'90.
Bonos 102'35.
Ferro-carriles, 50'00.
Acciones del Banco, 404'00.

CAMBIOS.

Madrid á 1/2 año.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 1/4 id.—Málaga 1/4 id.—Cádiz 1/4 id.—Cartagena, 5/8 id.—Murcia, 3/4 id.—Granada, 1/2 id.—Valladolid, 7/8 id.—Palencia 7/8.—Santander, 3/4 id.—Zamora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, o por 100 beneficio.—Cáceres, 1 y 1/2 día.

MERCADO DE CORDOBA.
Trigo de 50 á 58 rs. fanega.—Cebada de 26 á 30.—Habas de 34 á 36 rs. fanega.—Garbanzos 60 á 135.—Escala á 21.—Alberjones á 35.—Harina de 1.º Castilla á 21 reales arroba.—Id. 1.º de la Mancha á 20 reales. Del país á 21; 2.º á 20'50 reales. 3.º id. 16.—Carne de vaca á 1,48 pts; el kilo.—Id. de carnero á 1'00, pts. Aceite en los molinos de 29 á 31 reales arroba.—En la ciudad de 37 á 39 el decalitro.
Pan á 42 céntimos el kilogramo.
ALMACEN DE ACEITES DE ADAMUZ
Por cuenta del cosechero.
Santa Victoria núm. 4.
Decalitro de 1.º 40 reales.—Idem de segunda 38.
Vinagre los 16 litros 22 reales.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.
Habrá dos trenes diarios y el expres que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 41 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 47 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 31 de la mañana.

El misto llegará de Sevilla á la 1 y 23 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las dos de la misma y llegará á Madrid á las 3 y 20 minutos de la noche.

El expres llegará de Sevilla á las 8 y 56 minutos de la noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 16 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 9 y 15 de la mañana.

DE CORDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios, y el expres que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid á Córdoba á las 10 y 41 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 7 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 2 y 55 minutos de la tarde.

El misto llegará de Madrid á la 12 y 44 minutos de la noche, saldrá de Córdoba á la 1 y 24 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 10 minutos de la mañana.

El expres llegará de Madrid á las 6 y de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 5 de idem, y llegará á Sevilla á las nueve de id.

Precios: Primera clase, 65'50 rs.; segunda 49'20; tercera 29'40.

Imprenta del Diario de Córdoba.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA
Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.
Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica de D. Joaquín Fuentes y en la Farmacia del Dr. Marín, Tendillas.



PAIN-KILLER (ó sea Mata Dolor)

Remedio infalible y sin rival para curar en un cuarto de hora: El Reumatismo, la Neuralgia, las Cortaduras, Quemaduras, Torceduras, Migrañas y Dolores de toda clase: así como tambien el Calambre, Dolores de estómago, la Diarrea y el Cólera.
PRECIO 6 Y 8 REALES FRASCO.
Unico depositario en Córdoba, farmacia de D. Manuel Marín é Higuera, plaza Tendillas.



Casa de baños.

Plaza de las Doblas núm. 10 y Campo de la Merced.
Acreditado establecimiento, único en esta capital, montado á la altura de los mejores del extranjero. Se sirven baños de vapor ó rusos. Idem de duchas, de irrigación y chorro, locales ó de asiento, horizontales, giratorios ó inyecciones vaginales. Idem naturales, frios ó calientes, baños compuestos medicinales de las aguas de Carratraca, Archeda, Chiclana, La Puda y cuantos sea preciso imitar, así nacionales como extranjeros. Precios económicos. Abonos por 10 y 20 baños. Abierto al público todos los días, desde las 6 de la mañana hasta las 12 de la noche.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda media casa con cómodas habitaciones en la calle de la Encarnación núm. 42. s4-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 27, calle de Alfonso XII: garán razón en la calle del Baño, hoy Carlos Rubio, núm. 6. s6-6

VENTA.
Se vende la casa principal calle Carrera del Puente número 109, con grandes y espaciosas habitaciones, tres patios, corral, graneros, cuartos, agua de pié y pozo. Para tratar con su dueño que vive calle plazuela de S. Andrés núm. 57.

Arrendamiento. En la plazuela de Capuchinos número 42, se hace desde el día de una cochera, cuadra y tres graneros. En la misma darán razón.

BARATO POSITIVO.
Una caja ó paquete de papel para cien cartas y una caja con cien sobres, se vende todo por cuatro reales en la Librería del «Diario de Córdoba».

Composicion sulfurosa para los baños artificiales de Carratraca.

Con esta composicion, cuyas aplicaciones son hoy tan conocidas, se preparan en el acto baños minerales artificiales análogos en virtudes y buenos resultados á los naturales de Carratraca, Chiclana, Ouatneda, Archeda y otros análogos, y cuya composicion ha sido adoptada para los enfermos pobres acogidos en los establecimientos de beneficencia de esta capital.

En la misma farmacia se hallarán paquetes de sales marinas para la preparacion de baños de mar en casa, en tinajas de las usuales, análogos en virtudes medicinales á los que pudieran tomarse en nuestros puertos.

En la misma hallará el público un buen surtido de aguas minerales naturales de Marmolejo, Vichy, Panticosa, Loeches, etcétera, y los específicos nacionales y extranjeros mas usados y recomendados, á precios equitativos.

Venta. Se hace de una coleccion de macetas de bonitos boneteros y otras plantas, á precios arreglados. Calle Abejar, número 25, pueden verse y tratarse. En la misma casa hay encargo de vender dos buenas escopetas de caza. s4-3

Periódicos. En la librería del DIARIO DE CÓRDOBA se venden periódicos de Madrid desde la llegada del correo.

Garbanzos superiores. Se venden á distintos precios en las casas calle Gondomar número 3. s8-5

Arrendamiento. Se hace para desde San Miguel, próxima de la hacienda nombrada Alamo término de Villaviciosa; desde el día hasta fin de Agosto, admiten proposiciones por escrito, calle puerta del Perdido número 28, donde podrá verse el pliego de condiciones. s4-17

A LOS SEÑORES FARMACÉUTICOS.

La tarifa arreglada por el Colegio de Farmacéuticos de esta capital, en la que están tasados mas de 2300 medicamentos, por el sistema métrico y por el decimal y ajustada al nuevo sistema de moneda, se halla de venta al precio de diez reales en la Librería del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando número 34. s4-15



LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros de vida DE NEW YORK
Capital activo, 41 millones de duros.
Pólizas emitidas, 253 000.
Pagado en los 20 años que cuenta de existencia, 57 millones de duros.
Agencia general en España, D. José Agramonte, Almirante 5, Madrid.
Agencia de la provincia de Córdoba, D. R. Solier, Madrid Alta, 13 quien facilitará instrucciones y datos á cuantos deseen.

A las señoritas.
La Srta. D. Socorro Sanchez Garcia, profesora del colegio de Instruccion primaria establecido en la calle de San Fernando número 85, ofrece á las jóvenes sus conocimientos en caligrafía dando lecciones á domicilio para la enseñanza de las letras gotica, inglesa, francesa y de adorno, no bastando un solo mes para que sus discipulas escriban con perfeccion cualquiera de estas caractéres. Los honorarios serán convencionales.

Venta. Se hace de un armario de cedro, que tiene la circunstancia de no admitir polillas, a propósito para ropero para libros. Puede verse y tratarse en la calle de Pedregosa número 16. En la misma casa se vende un arca grande, de Flores. s9

Amadeo Rodriguez.
Compra de trigos á 53 reales las 94 libras. Venta de pan 0'35 el kilo. A los labradores 100 kilos de pan por cada 100 los de trigo mas 20 rs. en trigo ó efectivo.

Pérdida. Desde la calle de Carreteras al Gran Capitan por la calle del Arco Real, Paraiso y Gondomar, se ha perdido una pulsera dorada con dos hilos de corales finos y de buen tamaño. La persona que se la hubiere encontrado podrá entregarla en la redaccion de este periódico recibirá del dueño de dicha pulsera una buena gratificacion.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 5, calle de San Pablo. s4-5

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 19, calle de Maese Luis: para tratar calle de Alcántara número 4 y Librería 19.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa calle de Maese Luis número 16: en la misma informarán del precio y condiciones.

Aviso. Para una casa particular se desean tres ó cuatro pupilos á los que se les dará un buen servicio y esmerado trato en la calle de Morera número 16. s4-17

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER.



10 REALES SEMANALES.
Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que se cosiera en cualquier forma.

PRECAUCION.
En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricaciones de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas el mercado por útiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER son falsificaciones, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, el maquetado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho real y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.
Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á LA COMPANIA FABRIL SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.
CORDOBA.

PECTORAL DE ANAGARUITA.
Recomiendo en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curacion de todo caso de Asma, Tos, Mal de Garganta, Espusos de Sangre y Tisis.
MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.
puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.
De venta en todas las Boticas y Droguerías.

GABINETE FOTOGRAFICO DE ROMUALDO DE CASTRO

Calle de S. Eulogio núm. 8, antes callejas del Portillo, Córdoba.
Retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otra casa; tambien los nuevos retratos al carbon ó sean verdadera fotografía inalterable á la luz, último sistema hasta el día; se iluminan fotografías y pintan retratos al óleo, se restauran cuadros antiguos.
Se retrata todos los días aun cuando esté lloviendo.

PEQUEÑA GUIA DE CÓRDOBA O SEA GUIA DEL FORASTERO EN CORDOBA.

Es necesaria al médico, al procurador, al cirujano, al agente y es muy útil al vecindario de esta ciudad, porque á pesar del cambio de nombres que han sufrido muchas de sus calles, el nomenclator que contiene nos lleva como de la mano hasta las mas apartadas y recónditas.
Es indispensable á los forasteros, porque á mas de las ventajas del nomenclator encontrarán la situacion de todas las dependencias del Estado, de la provincia, del Municipio, particulares y del comercio; los monumentos, edificios y establecimientos que deben visitarse, y otras varias é importantes noticias; con un bosquejo histórico de esta capital, que tan alto figuró en la época de la dominacion romana y fué corte de los Enríques y Califas en la de los árabes.
Se vende al módico precio de dos reales en el despacho de la Imprenta del DIARIO. Letrados núm. 16.
Venta. Se venden por un precio arreglado unas puertas de calle y otras de porton: calle de los Alamos número 9. s8-5
Venta. En la calle de San Pablo número 30 se hace de puertas usadas en buen estado. s4-3

La Esperanza.
HEATON Y BRADBURY, MALAGA.
FUNDIDORES Y CONSTRUCTORES DE PRENSAS de todas clases y TRITURADORAS de aceituna. MOLINOS harineros, RUEDAS hidráulicas y TURBINAS de nuevo sistema. MAQUINAS y CALDERAS de vapor de las más económicas en el consumo de carbon. BOMBAS de riego y NORIAS de todos sistemas COLUMNAS, PUENTES Y HERRAJES para obras REPRESENTANTES DE LA ACREDITADA CASA INGLESA J. Y F. HOWARD.
CON DEPÓSITO DE SUS ARADOS Y MÁQUINAS AGRÍCOLAS.
En arados los hay de todos modelos, como para dar de subsuelo á la tierra, para cavarla y formarla en camellones, surcos y acequias, para arrancar patatas, cultivar las viñas, etc., etc.
Grasas, rodillos desterronadores, cultivadores, extirpadores, heneadoras, guadañadoras y segadores «Simplex».
Maquinaria de cultivar á vapor por sistema directo con locomotoras, y por sistema indirecto á roundabout con máquina locomóvil, cables y anclas automáticas.
Trilladoras con aparato para cortar y machacar la paja, aventadoras y sembradoras de la fábrica de R. Garrett é hijos.
Representante en Córdoba, D. Rafael Bujalance, plazuela de Frias 35, quien facilitará los modelos y cuentos por meritos deseen.

Vapores-correos-trasatlánticos DE A. LOPEZ Y C.ª
Servicio para Puerto-Rico y la Habana.
SALIDAS DE LOS DIAS DE CADA MES.
Barcelona. 4 y 25 Cádiz. 10 y 30
Valencia. 5 Santander. 20
Málaga. 7 y 27 Coruña. 21
Se expenden tambien billetes directos para Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, con trasbordo en Puerto Rico ó la Habana.
Rebajas á familias y tratos convencionales para aposentos mayores que los correspondientes ó de gran lujo.
Los pasajes de 3.ª clase acaban de fijarse en 35 duros.
Id. de 2.ª preferente con mayores comodidades á 50 duros.
Puerto-Rico y 60 duros á la Habana.
Para más detalles dirigirse al Agente D. Carlos Pagés, San Pablo 44.

COMPOSICION PARA LOS BAÑOS ARTIFICIALES DE CARRATRACA.
Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archeda, Ouatneda, Puda, etc., tan recomendada para la curacion de las enfermedades de la piel y tan s. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.
Hay tambien paquetes de sales marinas, con las que se imita perfectamente el agua del mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.
Para satisfacer los deseos de algunos consumidores se han traído directamente de las costas del Cantábrico sales naturales de mar con sus correspondientes algas, y podemos ofrecerlas con ventajas en el precio y garantizada su procedencia.
Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquín Fuentes, calle San Fernando núm. 43, y en ambas se facilitan prospectos y se encargan de preparar toda clase de baños artificiales.